

Jahresrückblick 2023

22.12.2023

Liebe Mitglieder, schon wieder neigt sich ein Jahr dem Ende und der Landesvorstand kann einen kleinen Blick zurück werfen. Wir haben sowohl intern als auch extern einiges bewegt, aber lest selbst...

Das vergangene Jahr hatte für den BDK einiges zu bieten. Seit dem 31.03.2023 ist der Landesverband ein eigenständiger eingetragener Verein beim Amtsgericht Rostock. Wir sind in 2023 erneut gewachsen und konnten weitere neue Mitglieder begrüßen. Wir haben – noch einmal einen großen Dank an das Orga-Team - am 14. September 2023 eine erfolgreiche Fachtagung zum Thema „Finanzkriminalität“ durchführen können.

BDK - intern

Der Bezirksverband Greifswald hat sich im Januar neu aufgestellt. Hier wurde Norma Wolna zur neuen Bezirksvorsitzenden gewählt. Auch an dich und deine Vertreterinnen und Vertreter nochmal ein herzliches Dankeschön. Der Landesvorstand hat sich in diesem Jahr zweimal persönlich getroffen. Wir haben zuletzt im Oktober mit einem Vertreter von Transparency International diskutiert. Im Nachgang haben wir uns dazu entschlossen, der Initiative für Transparenz in Politik und Verwaltungen in Mecklenburg-Vorpommern beizutreten. Weitere Infos dazu findet ihr [hier](#).

Termine, Termine, Termine...

Neben Gesprächen mit Landespolitikerinnen und -politikern haben insbesondere Stephan Gäfke (Danke an dich) und ich an Sitzungen des Innenausschusses des Landtages teilgenommen. Auch hier haben wir unsere Positionen dargelegt. Daneben gab es in diesem Jahr ein Gespräch mit dem Bürgerbeauftragten Crone, welches auch sehr aufschlussreich war.

Ein weiteres Highlight war sicherlich unser Infostand an der FH in Güstrow, der zahlreiche Besucherinnen und Besucher an sich zog. Das sollten wir viel öfter machen, denn das Interesse an der Kriminalpolizei und einem speziell auf diesen Bereich ausgerichteten Berufsverband sind groß.

Das Ehrenamt geht über die Ländergrenzen hinaus

Zahlreiche Mitglieder des Landesvorstandes sind darüber hinaus auf Bundesebene in den BDK-eigenen Fachkommissionen und Fachbereichen tätig. Durch meine Funktion als stellvertretender Bundesvorsitzender habe ich auch im Jahr 2023 einige Termine wahrgenommen, angefangen von Terminen im Bundestag, der Beantwortung von Presseanfragen, der Betreuung von Info-Ständen bei Messen und Kongressen, usw.

Resümee 2023

Unsere Hartnäckigkeit der vergangenen Jahre hat sich auch im Jahr 2023 ausgezahlt. Nicht nur, dass seitens des Innenministeriums seit einiger Zeit die Kriminalpolizei durch verschiedenste Projekte (Weiterentwicklung der Kriminalpolizei, Projekt Auswertung & Analyse, etc.) begutachtet wird, so hat auch die erste Studienklasse das Kripo-Studium endlich aufgenommen.

"An dieser Stelle möchte ich mich auch bei allen Gesprächspartnerinnen und -partnern aus Polizei, Politik, Presse und Gesellschaft bedanken, die sich Zeit für unsere Belange nehmen und wissen, wann unsere Expertise gefragt ist. Danke."

Ein Ausblick

Für 2024 möchte ich euch schon einmal die nächste Fachtagung zum Thema „Korruptionsbekämpfung und -prävention“ am 12. September 2024 an der FH in Güstrow ans Herz legen. Wer hierzu noch geeignete Referentinnen und Referenten zur Hand hat, kann sich gerne ans den Landesvorstand wenden. Weiterhin werden wir uns an den geeigneten Stellen für die Interessen des BDK und seinen Mitgliedern einsetzen.

Bis dahin wünsche ich euch eine besinnliche und ruhige Weihnachtszeit und einen wunderbaren Start ins Jahr 2024. Bleibt gesund.

Eike Bone-Winkel